

tra comarca, nos toca de hacer otra de aquel importante Centro docente.

Si bien es verdad que comparando ambos centros representa el primero de ellos la acción pública y el otro la acción privada; que el uno de ellos es la empresa obligatoria y comunal y la otra empresa particular y de iniciativa individual, es también verdad que ambos se mueven dentro de una esfera propia desde la cual pueden emitir su acción bienhechora y fecunda, proyectando dentro el tronco social esta savia que regenera y transporta el verdor y lozanía á todas sus ramificaciones.

La enseñanza particular de los colegios y otros centros tienen sin disputa una misión noble que cumplir y es lástima que la Ley no haya arbitrado los medios y no haya ejercitado los recursos de que dispone para que en su movimiento y funcionalismo intervenga la acción pública en cualquiera de sus infinitas manifestaciones, á fin de garantizar los derechos de las familias y de la población.

Estas consideraciones nos llevan como por la mano á hacer una confesión leal é ingénuo: ningún año hubiéramos tomado la pluma con la satisfacción y complacencia con que la tomamos en el actual.

Con nosotros están muchísimos amigos que nos han hecho análoga confesión, hablando en el seno de la amistad donde se cambian las impresiones íntimas con la sinceridad y verdad que desconoce con harta frecuencia la prensa local que, para halajar vanidades se convierte en pebetero donde se quema ridículo y abundante incienso público.

Es la verdad que desde algún tiempo á esta parte se nota en la enseñanza que se dá en aquel importante centro un cambio tan radical que ha demudado la faz de las cosas, como si el nuevo personal que ha entrado llevara en sus manos el germen de la vivificación.

Seamos francos y tengamos el valor de nuestras convicciones. El personal es el eje á cuyo alrededor gira el volante de la instrucción pública; el examen hecho con espontaneidad y sin ridículas combinaciones preparadas, es la fuerza útil traducida en trabajo completo é inmediatamente utilizable. Recordamos todavía y lo recordamos con verdadera satisfacción, la contestación que dió la Comisión examinadora de nuestro Instituto provincial al ser preguntada sobre su parecer respecto al examen y enseñanza de las asignaturas del bachillerato: *esto ha mejorado mucho, de modo que se nos ha puesto desconocido*. Vale más esta confesión sincera y leal que una lista interminable de sobresalientes, como vale más y más conmueve el acento de la verdad, que la gala y la gallardía de bien hilvanada novela. Aquello se cree y satisface y nos obliga á exclamar con el puro acento de la verdad ¡Nuestra cordial enhorabuena, PP. de la enseñanza y educación moral de nuestros hijos! ¡Bien venidos seáis nuevos injertos implantados en este digno cuerpo docente, porque confiamos en vosotros y por vosotros se abre nuestro corazón á la esperanza!

Pero no es el testimonio personal y desinteresado que acabamos de citar lo único que ha llevado esta convicción al alma y esta esperanza al espíritu. Los exámenes de primera enseñanza de este año, realizados en medio de numerosa y escogida concurrencia á cuyo testimonio apelamos de la verdad de nuestros asertos, han completado nuestra convicción y nuestra creencia. Las diversas materias contenidas en el Programa previamente repartido fueron contestadas ó ejecutadas con la claridad y precisión que son el distintivo de los que conocen bien el terreno que pisan y prueba fehaciente de que en su inteligencia han fructificado las semillas con acierto en el sembrado.

Como final de jornada tan bien aprovechada tuvo lugar en el salón de actos del Colegio la solemne distribución de premios con asistencia de las au-

toridades civil, militar y eclesiástica, y cerró el acto un bien meditado y elocuente discurso del Rdo. Rector P. Félix Sors alusivo al asunto, que fué calurosamente aplaudido.

Finalizó tan brillante acto con la ejecución de un hermoso himno á voces con acompañamiento de piano.

La concurrencia pasó luego á examinar los múltiples trabajos ejecutados por los alumnos durante el curso y expuestos en el salón de actos, algunos de ellos de reconocido mérito, llamando particularmente la atención algunos dibujos de figura y lineal por los aprovechados alumnos Clemente Tarré, José Tresserras, Francisco Prat y N. Massanellas; en caligrafía sobresalen varios trabajos de Joaquín Solé, Vicente Ortega y José Tresserras; y en pintura á la oriental, los de Antonio Sacrest, Manuel Ortega, Pablo Masllorens, Joaquín Solé y Juan Porxas.

La Redacción de EL ECO DE LA MONTAÑA felicita cordialmente al dignísimo P. Rector y demás Profesores del Colegio por los brillantes resultados obtenidos en el presente curso, y con justicia se congratula que el Colegio de PP. Escolapios de esta villa esté á la altura de los mejores del Principado.

Nos escriben de Roma que nuestro compatriota y distinguido artista D. Miguel Blay, ha remitido ya con destino á la Exposición que tendrá lugar en Madrid á primeros del próximo mes de Octubre, dos grupos escultóricos, uno de ellos de tamaño natural, que han merecido los más calurosos elogios de la colonia española de Roma, y en especial de los notables artistas Pradilla, Villodas, Benlliure y otros. Así, pues, auguramos un buen éxito á nuestro querido amigo, que por su talento y aplicación se hace acreedor á la solicitud que nuestra Excma. Diputación le ha dispensado y que ha de constituir para la misma su mejor galardón.

Hemos recibido una atenta carta de D. José Capdevila, profesor de la escuela de Bellas Artes, *La Olotense*, invitándonos también á visitar las clases de la misma y trabajos ejecutados por los alumnos que concurren á las mismas.

Procuraremos complacerle, agradeciéndole sus frases de cortesía que estimamos en mucho.

Teníamos ya las mejores noticias referentes á la construcción del ferro-carril de ésta á Gerona, y hoy nos place poder comunicar á nuestros lectores que actualmente hay más de trescientos trabajadores empleados en la sección de Anglés, y dice nuestro apreciable colega el *Diario de Gerona*, que «no se ocupan más por que no se encuentran, pues los deseos de los constructores según nuestros informes que tenemos por fidedignos serían poder organizar tres grandes brigadas que trabajasen en las tres secciones en que se divide el trozo de ésta á Amer ó sea desde esta ciudad á Bescanó, de Bescanó á Anglés, y de Anglés á Amer.»

Nos alegramos de tan grata noticia, la que nos demuestra que es ya un hecho la construcción de tan importante mejora y de la que á de reportar nuestra villa y su comarca grandes beneficios.

Después de tres años de ausencia, llegó á esta villa el miércoles último, nuestra compatriota la Srta. D.^a Anita Pujadas, alumna de la Escuela Normal Superior de Maestras de Huesca; en cuyo Centro se graduó de Maestra Superior de primera enseñanza.

Dámosle la bienvenida; y, á la par que le dirigimos la más cordial enhorabuena por la adquisición de su título académico, la deseamos brillantes triunfos en el espinoso y noble ejercicio de su nueva profesión de Mentora de la infancia.

Según nos comunica el telégrafo, uno de los

candidatos ministeriales por el distrito de Valls en las próximas elecciones para diputaciones provinciales, es nuestro compatriota y compañero en la prensa D. Juan Meroles.

Con motivo de celebrarse función en el Teatro los mismos días que tocaba la música del Batallón, ésta tocará en distintos días de la semana sin que haya acordado hasta la fecha cuales sean.

Ampliando el suelto de gacetilla en que en el número anterior dimos cuenta del resultado de los exámenes públicos de los alumnos de éstas escuelas municipales, debemos añadir, que los niños de la Escuela Superior que dirige el ilustrado Maestro Sr. Roure, dieron carácter al grado de su clase, contestando con bastante aplauso y soltura á varias preguntas de un programa de ciencias físicas y naturales.

No dejaremos de hacer constar tampoco la novedad con que el Sr. Roure sorprendió agradablemente al público, haciendo desarrollar, por algunos de sus alumnos más aventajados, un tema, que por lo mismo que fué propuesto por uno de los individuos del Tribunal de exámenes, carecía de la preparación previa que suele informar semejantes actos.

El Sr. Bertrán, como casi todos los años, ha presentado asimismo, amén de un examen generalmente más que regular, una sección que nada deja que desear en las importantes asignaturas de Gramática y Aritmética, elementos de primera necesidad para la base de una sólida Educación.

También nos complacemos en hacer constar, que los merecidos elogios tributados en el número del domingo pasado á la Profesora D.^a Elvira Prunell, los hacemos extensivos á su ilustrada auxiliar, la conocida Profesora D.^a María Torner, por constarnos y constar al público su valiosa é ilustrada cooperación.

No hacemos especial mención de la Sra. Ferraté, no obstante haber hecho más de lo que ha podido, sobre todo en la sección de labores, debido, sin duda, á su poca común ilustración, por haber trascurrido apenas un trimestre desde que tomó posesión de la escuela de su cargo.

Con tan plausible motivo, reiteramos cordialmente nuestra entusiasta felicitación á los ilustrados Maestros y á las distinguidas Profesoras que constituyen el cuerpo docente del que podríamos llamar claustro de nuestra pequeña é infantil Universidad municipal.

Presidida por un representante del Ayuntamiento de Barcelona tuvo lugar en estas Casas Consistoriales, el día 20 de los corrientes, una reunión con objeto de tratar de la Exposición de industrias artísticas, que se celebrará en dicha ciudad el día 24 de Septiembre próximo.

No dudamos que nuestros artistas industriales concurrirán á la mencionada Exposición.

Han visitado nuestra Redacción, *La España Artística*, de Madrid; *El Eco Bisbalense*, de la Bisbal, y *El Noticiero*, de San Feliu de Guixols. Con todos establecemos gustosos el cambio.

Al objeto de organizar las corridas de Toros que se celebrarán en las próximas fiestas de Nuestra Sra. del Tura se reunieron el viernes último un gran número de aficionados que acordaron, después de nombrar la comisión organizadora, abrir una lista de acciones al precio de 50 pesetas la cual obra en poder de D. Ramón Genís y D. Ricardo Bassols y á disposición de los que deseen suscribirse.

EXTRACTO de la sesión del Ilmo. Ayuntamiento.

DIA 20 DE JULIO DE 1892.

Presidida por el Sr. Alcalde D. Nonito Escubós, se